
LES AMIS-DE-SAINT-BENOÎT-DU-LAC 

RENCONTRE DU COMITÉ EXÉCUTIF  

MARDI 7 mars 2023 À 13 H 15  

(Par Vidéo conférence ZOOM) 

 
PROCÈS-VERBAL 

 
Présences : Dom Minier, MM. Jules Larivière, Yvan Cloutier, Roger Barbe, François 
McCauley et Mme Thérèse Cloutier 
 
1. Ouverture de la réunion et prière à St-Benoît : Nous la prions ensemble. 

 
2. Minute bénédictine (Roger) : Cultiver le désir (Frédéric Lenoir). Un extrait parlant du 

jeûne pendant le Carême ; apprendre à notre cerveau à lutter contre nous ressentons la 
faim. 

 
3.  Adoption de l'Ordre du jour (Autres affaires?) : Adopté à l’unanimité 
 
4.  Adoption du Procès-verbal de la réunion du 7 février 2023 : Adopté à l’unanimité 
 
5.  Planification des Écoles abbatiales 2023 (Thérèse et Dom Minier) : du vendredi 26 au 

dimanche 28 mai avec Micheline Gagnon, théologienne et Louise Pronovost, 
psychothérapeute de formation. Le thème «qui est à venir» traitera du deuil, des pertes et 
tout ce qui nous «paralyse» lors de ces événements. L’Évangile des disciples d’Emmaüs 
servira de lecture biblique pour ce thème. 

 
6.  Planification de la Fête de Saint-Benoît du 11 juillet 2023 : Le menu proposé par le 

traiteur Michon de Magog, nous plaît à tous. Nous placerons une publicité dans le Nouvel 
Ami qui sera envoyé début juin. Un coupon-réponse y sera joint et nous pourrons ainsi 
réserver et payer son repas, 25 $. Au programme : Assemblée générale, Messe, cocktail, 
dîner et office de none avec les moines avant de quitter. Dom Minier parlera au P. Abbé 
d’inviter les moines pour saluer les gens lors du cocktail. 

 
7.  Possibilité d'un Forum-Amitié en semaine? (Jules) : Il a communiqué avec la Maison 

des Trinitaires pour connaître les disponibilités au calendrier. Ce serait impossible de faire 
une rencontre en fin de semaine, tout est déjà réservé. Sur semaine du lundi au jeudi, 
c’est ouvert. Ce sera un changement pour l’Association. Nous cherchons qui pourrait faire 
un Forum-Amitié ayant une perspective de «spiritualité monastique». Plusieurs 
suggestions vont dans la direction de la spiritualité du P. Yves Girard, o.c.s.o, de 
l’abbaye de Val-Notre-Dame. 

 
8.  Dossier "Collaboration avec la Maison des Trinitaires" (Yvan) : re : Courriel qu’Yvan 

Cloutier nous a envoyé. Michel Benoît serait prêt à venir faire des enregistrements à 
l’abbaye. Leur tarif serait de 30% lors des événements de ressourcements à l’Abbaye. 



Notre participation serait sollicitée, exemple, lors des écoles abbatiales (ressourcement). Il 
s’agirait de trouver des thèmes et des conférencier-ière.s qui pourraient être intéressants.  
Yvan suggère de faire une petite équipe pour explorer ce sujet. 

 
9.  Rapport sur l'état du Conseil d'administration et Planification de la rencontre du 22 

mars prochain du Conseil d'administration : Jules a envoyé un courriel à toutes les 
personnes qui étaient sur le C.A. pour savoir s’ils veulent continuer à faire partie de celui-
ci. Il a ensuite téléphoné à ceux qui n’avaient pas répondu par courriel. Plusieurs ne 
veulent plus ou ne peuvent plus continuer à faire partie du conseil d’administration. Il ne 
reste que quatre membres : Pascal Caron, Marc Lacroix, François McCauley et René 
Lupien. Nous proposons quelques noms de personnes qui pourraient faire partie du C.A. 
La rencontre aura lieu sur Zoom le 22 mars et nous demanderons de l’aide aux quatre qui 
restent, pour trouver d’autres personnes pour le CA. 

 
10. Planification d'une rencontre avec le Conseil des moines de l'Abbaye? : 
 Les Amis de saint Benoît ont toujours eu des initiatives pour mettre l’Abbaye en valeur. 

Nous demanderons aux moines ce que nous pourrions faire comme association pour leur 
aider. Nous pourrons également leur présenter nos activités, nos attentes et des voies qui 
pourraient mieux faire connaître l’abbaye, dans le monde d’aujourd’hui. Nous suggérons à 
Jules de communiquer avec le P. Abbé et de lui demander une date pour tenir cette 
rencontre avec le conseil des moines. 

 
11. Autres affaires : 

- Achat d’une licence ZOOM pour l’Association : Thérèse Cloutier a acheté une 
licence au nom de l’Association pour continuer à faire les rencontres Zoom avec les cinq 
groupes qui sont animés par Michel Cantin et l’abbé Pierre-René Côté 

 - Pour donner suite à l’article du P. Yves Girard (Abbaye de Val-Notre-Dame) : Yvan 
suggère d’expédier au moins 80 revues à l’abbaye Val-Notre-Dame. 

 
12. Des nouvelles de l'Abbaye? (Dom Minier) : 
- Les travaux de restauration et de drainage se continueront cet été.  
- P. Gilman, ne va pas bien. Le P. Gagné ira le remplacer chez les moniales de Ste-Marthe-

sur-le-lac. 
- F. Anselme est stable. 
- Les Troubles Neuro-Cognitif (TNC) affectent de plus en plus le F. Gélinas. 
- Le P. Bolduc affaiblit lentement. 
- Le P. Bessette fêtera cette année des 60 ans de prêtrise et Dom Minier fêtera ses 50 ans. 

Ils sont invités tous les deux à participer à la messe chrismale à la cathédrale, le 4 avril 
prochain. 

- Mettre plus d’insistance pour inviter les moines à se joindre aux membres lors des 
événements organisés par l’Association. (Ex : la fête de Saint Benoît, les écoles 
abbatiales, etc.) 

 
13. Prochaine réunion : Mardi 11 avril à 13 h 15 par Zoom. 
 
Par Thérèse Cloutier, secrétaire de l’Association 


